

**Correos.—SALIDAS.**

Para Palma los miércoles á las 6 de la tarde el vapor «Mahonés.»  
 Para Barcelona con escala en Alcedia todos los domingos á las 8 de la mañana el vapor «Menorca.»  
 Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

**Correos.—ENTRADAS.**

De Palma los martes por la mañana el vapor «Mahonés.»  
 De Barcelona y Alcedia los jueves por la tarde el vapor «Menorca.»  
 De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

**EL BIEN PUBLICO.**

Relacion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

**Correo de hoy.**

Madrid 29 de setiembre.

Como indiqué á usted, hace dias, hoy 29 de setiembre, aniversario de la revolucion en Madrid, ni con honores oficiales ni de particular ha venido á esta capital S. M. la reina Isabel quedando así defraudadas las esperanzas de los moderados, que querian por este medio hacer un alarde político. La reina Isabel ha sido la primera en negarse á hacer lo que ansiaban los intransigentes del moderantismo histórico.

El señor Cánovas del Castillo y el señor Romero y Robledo han ido esta tarde al Escorial para saludar á la reina Isabel, y estarán de vuelta esta misma noche.

El señor Posada Herrera, que no piensa venir por ahora á Madrid, ha escrito una carta á un amigo suyo llena de ingeniosas bromas, á propósito de los que llevan y traen su nombre hablando de soluciones ministeriales. Esté ó no conforme el señor Posada Herrera con todas las medidas tomadas por el actual gabinete, es lo cierto, que no cree conveniente hostilizar al ministerio, al ménos por ahora, y mucho ménos cuando esta hostilidad pudiera interpretarse por impulsos de una ambicion personal de que carece.

Es objeto de comentarios la oportunidad de «La Tribuna» en publicar el retrato y la biografía encomiástica del duque de la Torre en el aniversario de la batalla de Alcolea.

Todo el mundo sabe que á pesar de las protestas del señor Castelar contra los autores del golpe de Estado del 3 de enero y á pesar de que el duque de la Torre fué quien obtuvo las principales ventajas de aquel acto político el jefe de los posibilistas ha conservado siempre buenas relaciones con el general Serrano.

Lo que ha hecho su órgano en la prensa se interpreta como deseo de atraer al posibilismo á este personaje político, contando con que se avenga á permanecer lejos del poder largo tiempo, pero esto no supone aquiescencia de ninguna clase por parte del duque de la Torre á las ideas del señor Castelar.

Algunos constitucionales han llevado á mal la ocurrencia de «La Tribuna» por lo que pudiera dar ocasion á sospechas, y lo que admira mas hoy es que «La Iberia» no diga palabra alguna para desautorizar á «La Tribuna.»

Los constitucionales disidentes que acudieron anoche á casa del señor Alonso Martinez, eran pocos y hablaron de política en términos generales. Lo que supone «El Imparcial» que se dijo y convino en esta reunion es exagerado. No hay nada de confusion entre los constitucionales disidentes y los que no lo son, pues aunque unos y otros defiendan las mismas ideas y los mismos principios con corta diferencia, las antipatías personales entre los gefes de ambas fracciones son obstáculo insuperable para que puedan fundirse en un solo partido.

A pesar de lo que indican algunos periódicos, el señor Cánovas del Castillo no veria con gusto que los constitucionales disidentes se separaban de su lado para unirse con los correligionarios de los señores Sagasta y Ulloa.—P.

(«Provincias.»)

El señor Cánovas ha llevado hoy á la firma de S. M. los decretos ayer acordados en Consejo, entre ellos el de nombramiento del ex-ministro señor Duran y Lira para el mando de la escuadra de estudio.

Esta tarde, á las dos, ha marchado al Escorial el señor Cánovas del Castillo, con el objeto de saludar á S. M. la reina madre.

El señor Romero y Robledo ha ido esta tarde al Escorial con objeto de presentar su señora á la reina doña Isabel, que habia mostrado deseos de conocerla. El señor Romero ha aprovechado á este fin la circunstancia de ir á aquel real sitio el señor Cánovas y el marqués de Alcañices.

Dice «El Imparcial:»

«Desde las primeras horas de la mañana, en que la política suele dar señales de vida, base notado hoy cierto movimiento en las esferas oficiales, sin que alcancemos á explicar completamente las causas.»

A hora relativamente temprana, el señor marqués de Cabra, que creemos viene del Escorial, se ha presentado en la presidencia del Consejo de ministros celebrando una larga y al parecer animada conferencia con el señor Cánovas del Castillo.

Algun tiempo despues, esto es, á eso de la una, llegó el señor Ayala á la presidencia y sostuvo tambien una viva conversacion con el señor Cánovas. Uno y otro salieron despues para palacio, donde ya esperaban los señores Romero Robledo, Toreno y Martin Herrera.

El señor Cánovas vió á S. M.: conferenció despues con sus compañeros; algunos de estos tuvieron tambien la honra de conversar con el Rey, y por último, á las dos y media de la tarde, poco mas ó menos, el señor Cánovas del Castillo y el señor Romero Robledo salian en tren expres para el Escorial.

Lo que despues ha ocurrido en el real sitio de San Lorenzo, no es fácil conocerlo á la hora en que cerramos esta edicion de provincias.

Una carta de la Habana dice que tan pronto como el gobierno haya ultimado el empréstito de 15 millones de pesos irá á Cuba á ponerse al frente de los empleados que designe el gobierno don Mariano Cancio Villaamil.

El encargado de negocios de Inglaterra ha recibido del Tesoro español veinte mil y pico de duros por indemnizacion de carbones utilizados por los cantonales de Cartagena, y que pertenecian á súbditos de la Gran Bretaña.

Leemos en «La Correspondencia:»

«La antigua aspiracion de que ya varias veces nos hemos ocupado, respecto á la organizacion de un gran partido monárquico-liberal, que sirva de garantía á los intereses conservadores mas liberales del país y pudiera, en caso necesario, heredar la situacion sin peligro para el orden social y las instituciones, no está abandonada. Vuelve, por el contrario, á agitarse en conversaciones privadas y cuenta con el apoyo de personas en quienes no puede ponerse en duda grande abnegacion y patriotismo. Esta idea, que parece ha sido ventilada en entre-

vistas casuales celebradas fuera de Madrid durante la estacion balnearia, dará lugar á mas activas gestiones, ahora que se van reuniendo en la corte los hombres políticos que pueden contribuir á su resultado. Parece que ha influido mucho en ello la actitud de los autores del manifiesto reformista, y el propósito de librar á la patria de las violentas convulsiones á que ciertas doctrinas podrian conducirnos. Contribuye, por otro lado, á fomentar este pensamiento, la conveniencia de reunir elementos dispersos que ahora no se entienden, en una nueva idea conciliadora que pudiera luchar legalmente con la que ha dado origen á la Constitucion del 76. Así nos lo escribe persona á quien suponemos bien informada y agena siempre á todo exclusivismo de escuela.

Tres horas próximamente estuvieron reunidos ayer tarde los gefes del ministerio de Hacienda para continuar discutiendo el proyecto relativo al restablecimiento de las intendencias. Debatido ámpliamente el punto, y despues de una discusion animadísima, pasóse á votar la cuestion, resultando desechada por siete votos contra cuatro. Estos últimos fueron los de los señores Oya, Echenique, Lope Gisbert y Rivero.

Los gefes de Hacienda volverán á reunirse para seguir discutiendo el proyecto de reglamento destinado á reorganizar las dependencias del ramo.»

«La Pátria» no publica el artículo anunciado sobre la reunion celebrada anoche en casa del señor Alonso Martinez. El órgano de los disidentes se limita á dar esta noticia:

«Anoche se reunieron nuestros amigos en casa del señor Alonso Martinez, donde, como era consiguiente, se habló algo de política, se trató de las cuestiones mas palpitantes, y todos estuvieron perfectamente conformes en el modo de apreciarlas.

En adelante se verificarán estas reuniones los lunes.

Ademas de haberse rechazado el restablecimiento de las intendencias en la reunion que ayer por la tarde celebraron los gefes superiores de Hacienda, se acordó por una mayoría de tres votos, que se devuelvan á los gobernadores las facultades económicas que tenian desde 1845 hasta 1869.

Como es natural, este acuerdo merecerá la mas completa aprobacion del Consejo de ministros.

No es cierto que se vaya á dirigir por el ministerio de la Gobernacion una nueva circular á los gobernadores civiles de provincia sobre la interpretacion de la base 11, como algunos periódicos insisten en suponer.

S. M. el rey dedica largas horas del dia y de la noche al estudio de las tácticas de todas las armas de nuestro ejército.

Se ha aplazado hasta mejor ocasion la publicacion de «El Trono,» órgano que debia representar en la prensa al moderantismo histórico.

El general señor conde de Valmaseda, que ha saludado en el Escorial á S. M. la reina madre, tiene el propósito, segun afirman sus mas íntimos amigos, de fijar por ahora su residencia en el extranjero.



Ha salido para el Escorial una numerosa comision del círculo popular Alfonsino, presidida por el señor Pazos, con objeto de cumplimentar á S. M. la reina madre.

Todavía no publican los periódicos de Bilbao el extracto oficial de la junta general del miércoles; mas por sus breves relatos sábese que se entró en la discusión y aprobacion del dictámen de la comision de poderes. Todos fueron aprobados, menos los del apoderado de Arrieta, señor Acilona, de Ubidea, señor Echevarrieta, y de Dima, señor Ocerin.

El señor Ocerin, como indigno de representar á pueblo alguno de Vizcaya por haber tomado parte activa en la insurreccion carlista, á pesar de las protestas en su favor del señor Echevarrieta, que llamado al orden repetidas veces por la presidencia, renunció al uso de la palabra y salió del salon.

La junta declaró, pues, que rechazaba de su seno al señor Ocerin por su «mala vizcainía,» palabras del señor Villavaso, que «El Noticiero» de Bilbao reprueba, lamentándose en un sentido artículo que la junta promoviese la desunion política, cuando todos sus esfuerzos debieran encaminarse al olvido de las discordias pasadas y á la consolidacion de la paz, por medio de la union de todos los vizcainos.

Constituida la junta despues de ese incidente, que provocó manifestaciones en pró y en contra en las tribunas, procedióse al nombramiento de las diferentes comisiones que han de emitir dictámen sobre los diversos asuntos sometidos á la resolucion de la Asamblea.

Hoy ha firmado S. M. los decretos declarando cesante á su instancia á don Juan Antonio Cordero, tesorero central de Puerto-Rico, y á don Márcos Zapata, jefe de administracion de loterías de Cuba, y nombrando para este cargo á don Ezequiel Moreno Lopez, jefe de negociado de primera clase que ha sido en aquella Antilla.

En cumplimiento de una orden gubernativa, anoche quedó cerrada por tiempo de dos meses la imprenta donde se tiraba «El Siglo Futuro,» situada en la calle de Pelayo.

El comisario régio de España en la Exposicion de Filadelfia, señor Fabra, ha pedido con urgencia al ministerio de Fomento libros científicos para regalarlos á los establecimientos de enseñanza de los Estados-Unidos.

Se espera en Córdoba que pase la reina Isabel por dicha capital del 12 al 14 del próximo octubre. Con este motivo se ocupan, tanto la Diputacion provincial como el ayuntamiento, de todo lo necesario para hacerle una digna recepcion, ya que por evitar gastos á la poblacion no se detiene en ella, como se habia dicho en un principio.

A las seis de esta mañana ha fallecido el conocido banquero señor Indo, á los 47 años de edad, y despues de una larga y penosa enfermedad.

Deja su fortuna calculada en 24 millones de reales, que lega á sus parientes; y hemos oido decir que en sus últimos dias, el señor Indo se lamentaba de las dificultades que habia de ofrecer á sus herederos el arreglo de sus negocios, que llevaba él personalmente hasta en sus mas pequeños detalles.

(«Provincias.»)

#### MADRID 30 DE SEPTIEMBRE.

No ha acogido bien la prensa de París la idea de fundar un periódico trilingüe en aquella capital pa-

ra defender la causa muerta por la derrota de D. Carlos de Borbon. «L'Evenement» dice que el título de este periódico debería ser: «No me olvideis, católicos;» y «La France» supone que, para que todo en esa publicacion esté en carácter, es casi seguro que su primer folletin se titulará: «La diligencia de Barcelona, escena de bandolerismo.»

Segun una correspondencia de París el delegado de don Carlos cerca de la redaccion será Zubiri; el director Benitez Caballero, y el redactor en jefe Gabino Tejado.

Los que dirigen este periódico, dice la misma carta, pero nosotros no lo creemos, se proponen hacer de él un órgano poderoso convirtiéndole en paladin europeo de Roma y del Vaticano.

El general Jovellar ha propuesto para el ascenso inmediato á los brigadieres Bayle, Armiñan y Salas Marni.

En estos últimos dias ha aumentado la recluta voluntaria para Cuba.

Segun telegrama recibido ayer en el ministerio de Fomento, se ha verificado la solemne distribucion de premios en la Exposicion de Filadelfia, en el ramo de educacion y ciencias, habiéndole cabido á España la honra de ocupar el segundo lugar.

(«Epoca.»)

Del «Cronista:»

«Trasladamos la siguiente noticia á los periódicos que tanto han clamado contra los excesos del subgobernador de Mahon.

Dice un colega:

«El subgobernador de Mahon ha recibido una carta del director del culto evangélico balear, en la que hace público que el señor Castañeira no penetró en el templo disidente donde sus afiliados ejercen el culto.»

Pero ¿cuándo se publica el famoso expediente, para que sepamos á qué atenernos sobre este asunto? Hasta ahora, los más fuertes ataques contra el subgobernador de Mahon han partido de periódicos ministeriales como el «Diario Español.» Nosotros creíamos que cuando los diarios oficiosos censuraban amargamente disposiciones adoptadas por un delegado del gobierno, estaban bastante enterados del asunto; pero ahora resulta, segun el «Cronista,» que los hechos denunciados por los periódicos ministeriales no son ciertos, y que el señor Castañeira está limpio de toda culpa en la cuestion que se debate.

De todas maneras, bueno sería que conociéramos el expediente en cuestion, pues sabido es que entre amigos con verlo basta.

(«Iberia.»)

«La Correspondencia» publicó ayer la siguiente carta de su corresponsal en París, que contiene importantes pormenores referentes á los asuntos de Oriente, y que si llegaran á confirmarse, revestirian suma gravedad.

Dice así el corresponsal:

«París 27.—Por telégrafo mando esta tarde á las cinco y quince un telégrama (no ha llegado á nuestro poder), que deseo llegue á tiempo, y que resume el hecho «oficial» siguiente:

Esta mañana, á las diez y media, se presentó en el ministerio de Negocios extranjeros el príncipe Orloff, embajador de Rusia en París.

En ausencia del ministro, duque Decazes, fué recibido por Mr. Desprez, director de policia del ministerio.

El embajador declaró al señor Desprez que si en «el término de cuarenta y ocho horas» no habia

aceptado Turquía las proposiciones de las grandes potencias, «Rusia entraría con 100,000 hombres en Turquía.»

El príncipe Orloff añadió, que esta mañana los embajadores rusos cerca de las grandes potencias, han hecho análoga declaracion á los gabinetes respectivos.»

Tal vez por este motivo circuló anoche el rumor de que 50.000 rusos habian entrado en territorio servio, y que á consecuencia de ello, habian bajado un 4 por 100 los fondos franceses é ingleses.

(«Diario Español» del 30.)

#### DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Madrid 27.

El Consejo de ministros de mañana lo presidirá S. M. el Rey. Créese que se ocupará en hacer un detenido estudio del expediente de Mahon. Se asegura que el sub-gobernador será destituido.

(«Diario de Barcelona.»)

París 28.

El ministro de la Guerra Ristitch ha circulado una nota rechazando la suspension de hostilidades por faltarse á las formalidades debidas, y se asegura que han comenzado de nuevo las hostilidades.

El emperador de Austria ha recibido al enviado por el Czar Alejandro.

Lord Derby al recibir á una comision de la Cité ha manifestado que se oponia á anticipar la apertura del Parlamento por ser innecesaria.

Telégramas de Constantinopla dicen que el Consejo ha tomado en consideracion las proposiciones presentadas.

(«Imprenta.»)

Constantinopla 27.—Mañana ó pasado se dará á las potencias la contestacion relativa á las proposiciones de paz. Murad tuvo anoche un nuevo acceso de locura.

Viena 28.—Anoche celebraron un larga entrevista el ministro del Exterior y el representante de Turquía. Dicen que Tcherniaieff se obstina en la continuacion de la guerra.

San Petersburgo 29.—Se asegura que el emperador de Rusia ha escrito una carta al de Austria, en la que por segunda vez reclama un armisticio. Además pide que Austria acepte la proposicion de una conferencia reclamada por el gobierno ruso en virtud de las cláusulas del tratado de 1856.

Se dice que Austria se muestra dispuesta á los deseos de Rusia.

Belgrado 29.—El combate que empezó en la madrugada del 28, ha continuado todo el dia de hoy.

Constantinopla 29.—Los turcos anuncian haber conseguido una victoria sobre los servios, á quienes rechazaron, segun dicen, despues de causarles grandes pérdidas.

(«Epoca.»)

París 29.—Segun avisos particulares de Viena el gobierno de Prusia ha informado al de Austria que creia necesario intervenir militarmente contra el general servio Tcherniaieff, en el caso de que el príncipe Milano de Servia no pudiese contrarestar las miras del general en jefe.

Londres 29.—El «Daily-News» publica un despacho de Belgrado anunciando que Tcherniaieff se prepara para atacar á los turcos en toda la línea.



París 29.—El «Diario oficial» publica un decreto confirmando en sus mandos á los actuales generales del ejército francés.

El mismo diario dice que quedan todavía por resolver áridos problemas relativos á la organizacion del ejército, añadiendo: «Es esencial que los mismos generales terminen su importante obra, puesto que la empezaron.»

El martes de la semana próxima saldrán de Madrid 400 peregrinos.

Dícese que el señor Cánovas irá á los baños de Alhama.

El lunes se verificará la subasta trimestral de la deuda de 25 millones de reales efectivos disponibles.

La semana próxima se inaugurarán las obras del canal del Duero.

Segun dicen los partes extranjeros los servios han pasado el rio Morava.

Madrid 30.

La «Gaceta» publica varios nombramientos de comisarios de agricultura para la provincia de Cádiz.

Por otro decreto se restablece la facultad de medicina de Zaragoza.

Anoche regresaron del Escorial el señor Cánovas y el señor Romero Robledo.

Han llegado numerosos pasajeros de la peregrinacion de Roma.

(«Provincias.»)

## Crónica Local.

Con toda solemnidad tuvo lugar en la mañana de ayer la apertura del año académico de 1876-77 del Instituto libre de segunda enseñanza de esta ciudad.

Esta mañana se ha inaugurado el colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza bajo la advocacion de S. Luis Gonzaga del cual es director y propietario el señor Presbítero y Dr. D. Francisco Cardona y Orfila. Ha honrado con su presencia el acto el señor Obispo de esta Diócesis. Dicho director ha explicado sucintamente las tendencias de este establecimiento de enseñanza que no son otras que consagrarse con toda preferencia á dar una enseñanza primaria completa segun el plan de estudios aprobado por el Gobierno. Sin desatender á este objeto principal se abrirán tambien clases de Teneduría de Libros, y otras enseñanzas propias de la carrera comercial, clases de Francés, Inglés, y como clases de adorno música y dibujo lineal y de figura.

Como quiera que las disposiciones actuales sobre enseñanza privada está prohibida á los catedráticos de los establecimientos oficiales, se darán en dicho colegio conferencias y lecciones de todas las asignaturas de 2.ª enseñanza.

Tambien se darán cursos de latinidad y humanidades incorporados al Seminario conciliar de Ciudadela cuyo beneficio ha dispensado Su Ilma. á dicho establecimiento en obsequio á las familias pobres de jóvenes aspirantes al sacerdocio.

El señor Obispo se ha dignado hablar largo rato aprobando el plan de enseñanza que se propone dar en dicho colegio el señor Cardona, ha encomiado las ventajas de la instruccion basada en los buenos principios religiosos y ha prometido dispensar toda su proteccion al nuevo establecimiento.

Acto continuo Su Ilma. acompañado del Director y de todos los concurrentes han visitado las dependencias, enterándose minuciosamente del material científico que el señor Cardona ha reunido para dar la enseñanza.

Entre los enseres y objetos para la enseñanza hemos tenido el gusto de ver algunos completamente

nuevos y desconocidos hasta la fecha en esta Isla, y que ha de facilitar sobremedida el estudio de la instruccion primaria elemental ampliada y superior que se dé en este establecimiento. Con respecto á este punto nos cabe la mayor satisfaccion en consignar que el señor Cardona ha introducido grandes mejoras para hacer mas fácil y provechoso el estudio á los niños siendo dignos de encomio los esfuerzos que ha hecho, para imprimir á esta clase de estudios una nueva direccion desterrando la rutina y el descuido que en el ramo de enseñanza primaria ha dominado hasta el presente en esta ciudad.

Deseamos al señor Cardona un buen éxito en su empresa y no dudamos que sus esfuerzos se verán secundados por los padres de familia que deseen dar á sus hijos una sólida instruccion primaria con lo cual conseguirán reunir un caudal suficiente de conocimientos para que les sea menos costoso y más útil el estudio de la segunda enseñanza.

### LA FESTIVIDAD

#### DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO EN VILLA-CÁRLOS.

Con toda solemnidad se celebró el domingo último en Villa-Cárlos el día de la Santísima Virgen, titular de su parroquial iglesia; día célebre, y celebrado no solo en los fastos de la nacion española, si que tambien en la cristiandad entera.

Ofició de pontifical, como teníamos anunciado, el Ilmo. señor Obispo de la diócesis, con asistencia de los M. I. señores canónigos doctoral y lectoral, maestro de ceremonias de la santa catedral iglesia, cura-párroco de Santa María de esta ciudad, otros señores sacerdotes de la misma, y Rda. comunidad de aquella villa; y asistían el Ayuntamiento en pleno, las Autoridades superiores de la isla, las particulares residentes en la poblacion, y un crecido número de fieles de toda edad y clases, ansiosos como buenos hijos de acompañar en su regocijo á la madre patria con el recuerdo glorioso de tan memorable día, y como verdaderos fieles de rendir á la soberana y amorosa madre del género humano el homenaje debido á su poderosa y divina intercesion.

Fué cantada á toda orquesta la misa de nuestro distinguido maestro don Benito Andreu, y como ya nos ocupamos de ella en la reseña del día de San Jaime, solo diremos ahora con el preceptista latino: *Decies repetita placebit*; pues cuanto más se oye, más resaltan sus bellezass.

Ocupó la Cátedra del Espíritu Santo el señor don Antonio Orfila, subdelegado castrense, y con esa hermosa habla caastellana, la más propia para hablar con Dios—como decia Carlos I de España, y armonioso canto, segun la definia Iriarte;—en ese hermoso idioma que no ha conocido rival en los antiguos y modernos para expresar el lenguaje del alma, como lo expresaron San Juan de la Cruz, fray Luis de Leon y la seráfica doctora Santa Teresa de Jesús, en un breve pero sintético y razonado discurso preconizó la victoria alcanzada por las armas cristianas, en el golfo de Lepanto, contra las huestes mahometanas, que creían ya en el triunfo completo de su, desde aquel día, menguante media luna.

Terminados los oficios divinos, S. S. Ilma. por concesion apostólica de nuestro Smo. Padre Pio IX dió la bendicion papal á todos los asistentes, y luego con la fácil palabra y aun más fácil dialéctica que le distinguen habló á los muchísimos fieles allí congregados, sobre las circunstancias especiales por que atraviesa la poblacion, y sobre los deberes de todo buen cristiano, prodigando los cariñosos consejos del padre y las sábias reflexiones del prelado. Si concurridas y solemnes habían sido los divi-

nos oficios de la mañana, no lo fueron menos las vísperas de la tarde, en que la espaciosa iglesia se hallaba atestada de habitantes de la poblacion y vecinos de esta ciudad que allí habían acudido; y se esparcieron luego por las principales calles que forman el circuito de la villa, que recorrió la procesion presidida por Su Ilma., y debida y numerosamente acompañada: era llevada en andas la hermosa imágen de Ntra. Sra. del Rosario costeadá, lo mismo que el altar que ocupa, por don Damian Quevedo y Fontcuberta, digno, como buen patricio, de que se le dedique este recuerdo.

En los descansos, el coro acompañado de la música, entonaba la estrofa correspondiente del *Ave maris stella*, alternando luego el himno cantado por la Comunidad con la banda de música que cerraba la procesion, y que como complemento de las funciones religiosas dejó bien gratos é imperecederos recuerdos, felicitando con su animacion y solemnidad, mejor que nuestro escrito pudiera hacerlo, al señor Cura-económico y á todas las personas que tuvieron parte en ellas.

Fué inaugurada á continuacion en las Casas Consistoriales la Escuela de párvulos, de que nos ocuparemos en uno de los próximos números.

Mañana tendrá lugar en nuestro coliseo la primera representacion de la compañía lírico-italiana poniéndose en escena la ópera «Norma» en la que toman parte las señoras Tilli y Factori y los señores Merlini y Comas.

La comision general de peregrinos de Palma, segun nos escriben, debe salir mañana para Civitavechia directamente á bordo del vapor «Lulio» al efecto contratado, habiendo marchado algunas familias por via de Alicante para incorporarse á la expedicion que desde Madrid se dirigirá á Roma por tierra.

La «Gaceta» del 26 publica el nombramiento de Registrador de Manacor (Palma) á favor de don José María Puig García vacante por renuncia de don Tomás Rotger que la desempeñaba.

Queda abierta desde el viernes último en las cajas de la Tesorería el pago de la mensualidad de enero de este año á las clases pasivas de esta provincia.

El jueves día 5 del corriente á las dos de la tarde saldrá de este puerto para Barcelona haciendo escala en Ciudadela, el vapor español RÁPIDO.

En la noche del lunes y esquina á la calle de San Lorenzo, tuvo lugar un lance desagradable que podria haber traído fatales consecuencias.

Un jóven y pundonoroso militar, solicitó del padre de su novia le permitiese entrar en su casa, si era gusto de la familia; y le fué concedida la peticion en vista de su buen comportamiento; pero al disponerse á entrar en la espresada noche del 2 en la casa esquina de la calle de San Lorenzo fué brutalmente sorprendido y con esposicion de su vida por un hijo de 18 años hermano de su novia, el que ignorando los deberes del hombre que vive en sociedad y desobedeciendo á su anciano padre promovió el escándalo consiguiente. El espresado militar una vez calmado el alboroto dió las mas espresivas gracias por la manera tan fina con que fué recibido, rompiendo la estrecha amistad que tenia contraída. Llamamos la atencion del ilustrado público con objeto de que aprecien con imparcialidad el procedimiento de éste para con la espresada familia, y á instancia del interesado.

\*\*\*

\*\*\*



## Seccion Religiosa.

### Santo de hoy.

San Cándido mártir y San Fausto.

### CULTOS.

Córtex Eucarística.—Mañana estara de manifiesto S. D. M. en la iglesia de San José, de 5 1/2 á 7 1/2.

Córtex de Maria.—Mañana se hace la visita á Ntra. Señora de la Anunciata en San Francisco.

En la iglesia de San Francisco mañana se celebra la festividad del gran Padre y Serafin de Asis, á las 10 misa mayor a tres voces y coro, siendo el orador D. Antonio Orfila Pbro. Por la tarde á las 4 visperas solemnes despues la procesion y se dá fin con la memoria de su glorioso tránsito.

Domingo lunes y martes en la misma iglesia tendrán lugar las solemnes 40 horas que anualmente se celebran en la octava de S. Francisco.

### Santo de mañana.

San Francisco de Asis, fundador.

## Movimiento del Puerto.

### Comandancia de Marina.

Entrados el 3.

De Palma en 1 dia Vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 18 trip. 11 pasag. y efectos.

Despachados el 3.

Para Barcelona con algodón Corbeta VII de Noviembre cap. D. Salvador Coderch con 17 tripulantes.

### AFECCIONES ASTRONOMICAS.

**SOL.**—Sale á las 5 horas, y 58 minutos de la mañana. —Pónese á las 5 horas, y 40 minutos de la tarde.

**LUNA.**—Sale á las 5 horas, y 32 minutos de la tarde. —Pónese á las 5 horas, y 35 minutos de la mañana.

## Anuncios.

### Junta municipal de Mercadal.

La relacion ó resumen de utilidades de los contribuyentes asi vecinos como forasteros que ha de servir de base para girar el repartimiento general de la cantidad necesaria para cubrir el deficit del presupuesto municipal y cuota provincial del presente año económico de 1876-77, estará espuesto al público, en la entrada de estas Casas Consistoriales, por espacio de ocho dias á contar desde la publicacion del presente anuncio, á los efectos prescritos en el art. 36 del reglamento para la aplicacion de la ley de 23 de Febrero de 1870.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento de todos los interesados. Mercadal 3 de Octubre de 1876.—El Presidente, Antonio Palliser. P. A. de la J. M. Antonio Sintes, Srio.

### Casino Circo Industrial.

Se convoca junta general extraordinaria para el sábado 6 del corriente cuyo objeto estará de manifiesto en el salon de lectura.

Nota. No habiendo suficiente número de sócios se efectuará el domingo próximo.

Mahon 2 Octubre 1876.—Antonio Rotger.

### Para vender ó á renta vitalicia.

Lo está una estancia situada en el camino de Llobera del término de Alayor de catorce cuarteras sembradio.

Para informes dirigirse en Alayor calle de S. Nicolás n.º 16.

### INTERESANTE.

Dia cuatro y cinco de este mes continuará la subasta de licores superiores, vinos generosos y varios objetos, en casa de Prats, Arravaleta 25.

## Para vender.

Por ausentarse su dueño se vende un magnífico piano gran forma nuevo sistema, plancha de metal al clavijero, y barras de hierro y máquina perfeccionada: otro de mesa de seis octavas suficiente para estudio; y varios muebles. Calle de las Moreras n.º 27.

## Nodriz.

Se necesita una de leche de pocos meses. En esta imprenta informarán.

## PARA ALQUILAR.

Lo está la casa-horno de la calle del Arraval núm. 88. Dará razon la Sra. Mariana Seguí, calle de Isabel 2.º

## Para vender.

Lo está la casa calle de la Infanta antes Progreso número 29 y 31. Informarán en la misma ó en esta imprenta.

Lo está un mulo y ademas los enseres, herramientas y útiles, para la confeccion de *Guix*, existentes en la cueva que existe en la calle de la Infanta frente la calle del Comercio.

Daran razon en la calle de S. Jaime n.º 53.



Hoy podemos ofrecer á este ilustrado público las verdaderas máquinas de la Compañia Fabril SINGER de Nueva-York.

Las tituladas

## MÁQUINA FAMILIA,

son las únicas que pueden coser desde la tela mas fina hasta cuatro gruesas de cuero.

En cuanto á labores varias, cuentan, dichas máquinas, con piezas accesorias que con toda perfeccion rizan, bordan con trencilla, acordonan, encintan, acolchan, rivetean, cosen y al mismo tiempo marcan, pliegues de todas anchuras, hacen dobladillos en toda clase de telas, de los anchos que se quiera, sin necesidad de doblarla; como podrán ver las personas que nos honren con su visita en el Establecimiento de D. Juan Cloquells, Arravaleta 17.

Los Sres. Sastres, Sombrereros, y Zapateros, Modistas y Costureras, encontrarán en este Establecimiento, las mejores máquinas para coser, mas apropiadas á sus trabajos.

## AVISO

A LOS QUE TENGAN MÁQUINAS PARA COSER.

Encontrándose accidentalmente en esta pobla-

cion, uno de los maquinistas de la Compañia Fabril «Singer» de Nueva-York, dará cuantas instrucciones sean necesarias para el uso de dichas máquinas. Tambien arreglará con toda perfeccion las que gusten confiarle que estén desarregladas.

Arravaleta 17 ó en la Fonda de Garcias.

## TAN SOLO POR DIEZ DIAS.

En la calle del Arco n.º 8 se encontrará calzado de piel de lobo y chagrin para hombre á 30 rs. vn. par.

### PARA

## BARCELONA

con escala en CIUDADELA.

Saldrá de este puerto el juéves 5 del corriente á las 2 de la tarde el vapor español

## RÁPIDO

su capitan don Sebastian Pons.

Admite cargo y pasajeros.

Lo despacha don Francisco Pons calle de San Fernando número 2.

Nota.—La escala á Ciudadela es únicamente para el embarque de pasajeros.

## PARA PALMA,

Saldrá de este puerto el miécoles 4 de Octubre á las 5 de la tarde el vapor-correo

## MAHONÉS

su capitan D. Juan Thomas, admitiendo carga á medio flete, y pasajeros á 3 duros en 1.ª cámara, 2 en 2.ª y uno sobre cubierta.

## TEATRO.

INAUGURACION DE LAS REPRESENTACIONES DE ÓPERA ITALIANA.

FUNCION PARA MAÑANA MIÉRCOLES 4 DE OCTUBRE DE 1876.

1.ª de Abono.

1.ª Série.

Se pondrá en escena la ópera seria en 3 actos del maestro Bellini titulada

## NORMA.

En la que toman parte los Sras. Tilli y Fattori y los Sres. Merlini y Comas.

### PRECIOS

Palcos platea. . . . .	21 rs. vn.
Idem de 1.ª fila. . . . .	32 »
Idem de segunda fila. . . . .	16 »
Idem tercera. . . . .	8 »
Butacas . . . . .	3 »
Entradas. . . . .	2 »
Niños y soldados. . . . .	1 »

Se empezará á las 8.

Imp. de M. Parpal, Bastion 39.